

会 議 録

会 議 の 名 称	第3回 大内地域協議会
開 催 日 時	平成20年12月5日(金) 午前10時
開 催 場 所	大内総合支所 大会議室
出 席 者 氏 名	「出席者名簿」のとおり
欠 席 者 氏 名	小松 敏博 加藤 龍一 鈴木 久雄 伊藤 花子 佐々木 秀雄 佐々木 正男
<p>会議次第</p> <p>1. 開 会</p> <p>2. 会長あいさつ</p> <p>3. 佐々木理事あいさつ</p> <p>4. 案 件</p> <p style="padding-left: 2em;">1) 由利本荘市大内(向山)一般廃棄物最終処分場閉鎖について(報告)</p> <p style="padding-left: 2em;">2) 学校環境適正化懇談会について(報告)</p> <p style="padding-left: 2em;">3) その他</p> <p>5. その他</p> <p>6. 閉 会</p>	
会 議 の 経 過	別紙のとおり

出席者名簿

(35名)

会 長	佐々木 盛三	吉田 千代治	理 事	佐々木永吉
副会長	佐々木 ハツ	富士盛久美子	総合支所	
	鈴木 郁夫	東海林 重	総合支所長	荘司 和夫
	小嶋 宏	堀川 一博	振興課長	工藤 良
	佐々木 政勝	東海林 長子	建設課長	佐藤 光男
	佐々木 源治		教育学習課長	小助川弘高
	小松 弘		市民課長	佐藤 光治
	佐々木 恭悦		福祉保健課長	佐々木良行
	東海林 昇		産業課課長	鈴木 一
	鈴木 哲		事務局	
	佐々木 多悦		主席参事	遠藤 信悦
	金子 幸子		参 事	山口 光也
	齊藤 豊		参 事	堀 良隆
	東海林スツエ		主 査	真坂 輝仁
	田口 正夫			
	布施 隆子			
	小笠原 良一			
	伊藤 直子			

会議の経過

第3回 大内地域協議会

平成20年12月5日（金）

午前10時00分 開会

- 事務局 (参加委員が23名であり2分の1以上の出席であることを報告)
只今から第3回大内地域協議会を開催します。
会長よりあいさつをお願いします。
- 会長 (あいさつ)
今回の案件について役員が先月集まり相談しました。今回の2件は地域全体にとって身近で大変関心のあることであり、報告ではあるが会で話し合うことにしたのでよろしくお願いします。
- 事務局 佐々木理事よりあいさつをお願いします。
- 佐々木理事 (あいさつ、ケーブルテレビ停波のお詫びについて、除雪費について)
- 事務局 案件に入ります。進行を会長よりお願いします。
- 会長 案件1について、市民課長から報告願います。
- 佐藤市民課長 この件につきましては昨年の地域協議会で、19年度末で使用期間満了の話をしました。
(これまでの経緯、20年度の利用形態、今後の対応等を説明)
閉鎖についてご理解をお願いします。
ゴミの問題に関連して、本年1月からゴミの有料化が始まっています。その経過について今まで説明する機会がありませんでしたので、この地域の状況をご説明いたします。
(ゴミ有料化の目的、ゴミ排出量の変化、ゴミ袋の無料配布補助の説明、生ゴミ処理機購入費補助について、など資料により説明)
- 会長 報告が終わりました。質問ありますでしょうか。
- 副会長 ゴミ処理機を購入費補助で購入しました。
(使用してみたの感想を紹介)

- 会 長 不燃物の取扱いゴミステーションを増やしていただきたい。
- 佐藤市民課長 不燃ごみを特定のゴミステーションでしか収集しないやり方は大内地域だけです。地域の実情を説明し、他地域と同様にゴミステーションによる区別を無くすように、資源ゴミ収集回数の増加などを来年度予算に要求しております。ご理解をお願いします。
- 工藤振興課長 大内地域協議会ですのでこの地域の話をしていますが、全市的にみるとゴミ収集について地域ごとのばらつきがあります。予算の関係もありますが、現在でも大変不便な場所もありますので、その解消を図っていかねばならないと考えます。いずれ本庁でも市全体的なバランスを考慮して進めていくことになりますのでよろしくをお願いします。
- 会 長 よろしくをお願いします。他にありませんか。
- A 委 員 (粗大ゴミ収集は) 大きくても小さくても重くても軽くても1個700円だ。処分場に軽トラックで持ち込んだ方が安い。町内会で取りまとめる場合の市からの補助等もないようなので、町内会でまとまって対応するとすればその方が良いような気がする。町内会で対応しているところもある。各町内会で検討してもよいと思う。
- 佐藤市民課長 以前から町内会活動で粗大ゴミ収集していた所もあるようです。それに対する市からの補助金となれば難しいのですが、町内会の自主的な活動として実施していただければ、住民の利便性の向上にもなり市としても大変ありがたいことです。
- 会 長 他にありませんか。
- (意見等なし)
- 会 長 無いようですので次の案件に移ります。
教育学習課長から現在の状況について報告をお願いします。
- 小助川教育学習課長 (学校環境適正化検討委員会に関する説明、児童数の減少に伴う複式学級の見込みについて、校舎の耐震診断について、大内地域の現校舎の建築年及び今後の児童数や複式学級についての説明)
こういった問題の解決やこれからの地域における学校の適正規模、それに伴う学区、学校の統廃合などなど、地域の皆さんと考えていきましょう、というこ

とです。こういったことは、「今日お話をして、明日からやっていきます。」というわけにはいきません。今から懇談会等を開き、十分な話し合いをして行きましようと言ひことです。

(大内地域で開催された3懇談会での話題と参加者からの意見を紹介)
現在の状況をご説明しました。このことについて今日のさきがけ新聞にも掲載されておりますし、今後の広報でもお知らせしていく予定です。以上です。

会 長 今日の日新聞にも掲載されております。結論等出ておりませんので、現在までのご報告をしていただきました。この件についてお尋ねしたい事がありましたらどうぞ。

B 委 員 保護者から「説明会を開催していただき良かった。」という声がありました。学校統廃合については大変大きな問題ですので「今後も何回でも説明しに来ていただきたい。」といったお願いをしたようです。今後も十分話し合いをしていただきたい。我々が納得しないうちに文書が配られてきて「決定事項です」といったことが無いよう特にお願ひしたい。いずれ今後具体的なことが出てくると思われまますのでよろしくお願ひします。

会 長 (B委員からの) 要望としてのお話でした。よろしくお願ひします。
ほかにお尋ねしたい事はありませんか。

(意見等なし)

会 長 この件につきましては現在までの報告と申うことで以上で終了します。
その他、委員の皆さんからございませんか。

C 委 員 職員の人事異動についてお願ひです。今年4月に福祉保健課では、課長、主席参事、参事のいわゆる「上3人」が同時に異動となつた。私は福祉との関わりや児童虐待などに関わりがあるのですが、特にこういった関わりは、書類の引き継ぎだけではなく、市民と担当職員との信頼関係や、お互いの認識といったことがとても大切だと感じている。一度に大幅な異動をしないで、少しずつ行つていただきたい。「知っている職員がいなくなり相談に行きにくくなつた。」と申う市民がいらした。現在の職員の良し悪しを申し上げているのではありませんのでご理解ください。知っている方がいなくなるのは嫌なことです、仕事上(人事)異動が必要なことも理解できます。職員と市民のつながりが強い部署の異動は少しずつ行つうように配慮していただきたい。
ゴミの話が出ました。我家で何がゴミになっているか見ると、行政からの印刷物です。その都度処分するようにしているがそれでも溜まつてきます。書類の

吟味をお願いしたい。あと、会議のたびにもったいないと思うのが封筒です。私は何処へ行ってもほとんどの場合席に置いてくるようにしています。必要な方だけ使うようにしたらどうでしょう。小さなことですが全市ではかなりの量になるのではないのでしょうか。小さなことですが市の意識改革が必要ではないのでしょうか。

もう1つあります。大内（総合支所）もそうですし他もですが、何かあれば、「本庁が…」「本庁が許可しない。」「本庁から連絡がなくて…」といわれることが多いような気がします。確かに本庁の決断を仰がなければならぬことが多いと思いますが、責任転換しているのではないかと感じることもあります。その辺の兼ね合いをうまくやっていただきたい。以上です。

会 長

C委員から様々なお話がありました。人事のことなどは市長でなければ（回答できない）と思われるようなお話でした。佐々木理事から、要望ということですので、答えられる範囲でお願いします。

佐々木理事

C委員から3点についてお話があり、大変もったいなことだと思って聞いておりました。「本庁、という言い方が責任転換のように感じる。」といったことは私は常日頃から（注意するよう）言っておりますが、皆様への説明の仕方や対応について、再度、職員に徹底するようしてまいります。

また、封筒の件についてもその通りだと思います。職員にしてみれば皆様に失礼があっては、との思いで新しい封筒を配布しておりますが、ご理解をいただけるのであれば検討していきたいと思えます。

それから、人事異動につきましてはC委員のおっしゃることももったいな事です。職員の経験やその他さまざまな事を勘案した上で異動があります。ですので、私はC委員のお話、十分理解いたしました。ちなみに、今年度末の退職者と来年度採用者の人数から考えまして、来年4月も異動があらうかと思えますが、お話を伺ったということでこの件につきましてはお許し願いたい、以上です。

会 長

佐々木理事に回答いただきありがとうございます。他にありませんか。

D 委 員

ケーブルテレビについて。現在（大内以外の）他の地域にもケーブルが引かれている状況で、そういった地域の方たちと話をすることがある。市の財政が厳しい中で、ケーブルテレビには大きな予算をかけて行われている。ケーブルが引かれた地域の方の話を聞くと、我々の地域と（CATVに関する）認識が全く違っていると感じるし、分かっていないと思う。こういった状態では加入率も上がるとは思えない。そうなれば、せっかくお金をかけて（事業を）やりながらバッシングを受けることは目に見えている。ケーブルテレビの本当の良さ

や色々な事をその地域の方たちに行政できちんと説明していかなければならないと思う。(ケーブルテレビの本当の良さが)分かっていないんですよ。私が(ケーブル)テレビのことを言うと(相手は)「(ケーブルテレビは)見ない。」と言うんですよ。「そういう問題ではないでは無いだろう。」と私が言っても、実際そういう状態だ。見る、見ないに関係なくCATVに無関心でよいということはない。皆にCATVについて正しい認識と必要性を理解してほしい。設備投資も大切だがそういった説明も充実していただきたい。よろしく願います。

佐々木理事

ありがとうございました。今のお話はおっしゃる通りだと思います。先日ある会合でお話した方ですが、「ケーブルテレビに関する間違った認識やケーブルテレビのことをはっきり分かっていない人たちが非常に多い」という事を変に心配しておりました。これからも加入についての説明会を行っていきませんが、ケーブルテレビの良いところを十分にしっかりと分かるように行ってまいりたいと思います。大内町でONTを作った思想があったと思います。今、やろうとしていることもそういったことがあります。そこを十分にしっかりと説明していくよう、先日も(担当)課長に話をしましたが、今日の地域協議会で話題になったということを伝えてさらに話していきますので、皆様方からもご協力をお願いいたします。以上です。

会 長

委員の皆様から他にありませんか。

(発言等なし)

会 長

それでは、案件については以上といたします。
その他について事務局からありますか。

工藤振興課長

町内会長会でも話す予定ですが皆様にもお伝えします。
市が所有している町内会施設を、できる範囲で、町内会に譲渡したいという考えを持っております。この地域だけではないので、さまざまな問題があるかと思えます。これから総会を開催する町内会もあることと思えますので、いろんな意見、問題点などを出していただきながら話し合いをしていただきたいと思います。現在のところ、来年度(譲渡)可能だと思われる施設が15施設ありますが、まだ調査確認しなければならないこともあります。
今後、地域協議会の案件として取り扱われることも想定されますので、お知らせいたします。

E 委 員

畜産関係予算について。大小屋畜産センターの来年度管理運営費はどのように

鈴木産業課長 なっているものでしょうか。
 来年度必要と考えられる予算は要求しております。現在予算協議中であり、お知らせできる時期になりましたらご連絡いたしますのでご理解をお願いします。

会 長 他にございませんでしょうか。

 (意見等なし)

事 務 局 (本年度もう 1 回地域協議会を予定していること。日程は決まり次第連絡することを伝える。)

会 長 ほかに、ありませんか。

 (発言等なし)

会 長 無ければ、以上で第 3 回の協議を終了します。

午前 11 時 20 分 閉会